

002	UTBM Service communication	Sup L'Est Républicain	05 janvier 2026
		Belfort	Orientation post BAC A l'UTBM depuis ses 16 ans

## Orientation Post bac/

14

# À L'UTBM DEPUIS SES 16 ANS, IL ORGANISE LE GALA DE SON ÉCOLE

EN 2022, MATTÉO BONI ÉTAIT LE PLUS JEUNE ÉLÈVE DE SA PROMOTION À REJOINDRE L'ÉCOLE D'INGÉNIEURS NORD FRANC-COMTOISE. QUATRE ANS PLUS TARD, IL A RÉUSSI À SE FAIRE UNE PLACE PARMI SES 3 000 CAMARADES EN ÉTANT TRÉSORIER DE L'ASSOCIATION DES ÉTUDIANTS, MEMBRE DU CONSEIL DE LA VIE UNIVERSITAIRE ET ORGANISATEUR DU GALA DE FIN D'ANNÉE.

**S**ans le vouloir, il avait attiré tous les regards lors de son premier jour à l'Université de Technologie de Belfort Montbéliard (UTBM). En septembre 2022, Mattéo Boni vient d'obtenir son bac. Âgé de seulement 16 ans, il est le plus jeune des étudiants au sein du campus de Sevran. La prestigieuse école d'ingénieurs, qui accueille 3 000 étudiants chaque année, devient son cocon.

### EXPÉRIENCES EUROPÉENNES

« J'étais content d'arriver dans une école où il n'y avait pas d'esprit de compétition comme en classe prépa, se remémore l'étudiant. On sait que tout le monde à une place garantie au cursus qui l'intéresse s'il parvient à avoir les notes suffisantes, donc ce n'est pas le même état d'esprit entre nous. » Originaire de Colmar, Mattéo Boni s'intègre immédiatement à

l'UTBM. Pas question pour lui de rester en retrait malgré son jeune âge. « Evidemment, les cours sont importants, mais il ne faut pas négliger tout ce qu'il y a autour. Ce serait tellement dommage de ne pas profiter du temps des études pour faire de belles rencontres ou bien mener des projets variés. » Des rencontres, s'il en a fait en Franche-Comté, l'Alsacien profite aussi de la dimension internationale de son cursus. En 2023, il part en Belgique, à Mons, étudier pendant un semestre à la Haute École Louvain en Hainaut. « C'est toujours intéressant d'apprendre avec des méthodes différentes. » Pour la rentrée prochaine, son envie se tourne vers l'autre côté des Alpes, à l'école polytechnique de Turin, pour y étudier l'électronique. Mais le jeune étudiant a encore plus d'un an pour penser à son avenir professionnel. En attendant, il s'implique à fond dans la vie de l'UTBM. Trésorier de l'association des étudiants, plus grande organisation du campus, il est également dans les instances de l'école. En septembre, il est choisi pour



Mattéo Boni est actuellement en quatrième année à l'UTBM au sein du cursus énergie. PHOTO BENJAMIN CORNUEZ

diriger l'organisation du plus grand événement de l'année : le gala qui accompagne la remise des diplômes. Une journée complète à l'Axone de Montbéliard où 700 convives sont attendus. « On s'occupe de tout, de la billetterie aux artistes en passant par l'élaboration des repas. C'est une sacrée expérience. »

### PAS FORCÉMENT UN PARCOURS LINÉAIRE

Celui qui n'avait pas l'intention de finir ingénieur estime que les études ne doivent pas effrayer les jeunes lycéens. « Il ne faut pas croire que ce parcours doit être linéaire. On peut se tromper, revenir en arrière ou prendre des passerelles. Tout peut nous servir, nous faire prendre de l'expérience qui sera forcément utile à un moment donné. »

BENJAMIN CORNUEZ